

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Miércoles 29.—**X** San Pedro y san Pablo apóstoles.

Jués 30.—La Conmemoracion de san Pablo apóstol.

Viérnes 1.º.—Santa Leonor mártir y san Galo abad.

Sábado 2.—La Visitacion de Nuestra Señora.

Cultos

Miércoles 29.—**X** La Misa y oficio divino son de los Apóstoles Pedro y Pablo con rito doble 1.ª clase y octava, color encarnado.

En la Catedral predicará el M. I. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral. Por la tarde despues de Completas Procesion solemne.

La oracion de 40 horas continua en San Agustin se espone S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y se reserva á las 8 y media.

Jués 30.—La Misa y oficio divino son de la conmemoracion de San Pablo Apóstol, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoracion de san Pablo y de la octava de san Juan.

Viérnes 1.º.—La Misa y oficio divino son de la octava de San Juan Bautista con rito doble color blanco.

En San Agustin á las 5 y cuarto Misa de Comunión reparadora.

Sábado 2.—La Misa y oficio divino son la Visitacion de la Santísima Virgen María, con rito doble 2.ª clase color blanco haciendo conmemoracion de los Santos Proceso y compañeros mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

LA DEVOCION AL SS. SACRAMENTO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazon, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristia.

PROPÓSITO

Propagar el culto del Sacramento. Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las actuales necesidades de España.
 - 2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Clotilde, Reina.

• 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada, Pbro., y las de otro asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

Pequeño sermón de un socialista

Pues, si señor, también hay un socialista que predica sus sermoncitos. Y preciso es reconocer que ese Vandervelde no lo hace del todo mal.

Pero ¿quién es Vandervelde? Pues es nada menos que el sumo pontifice de la *Social* en Bélgica. Y á juzgarle por el pequeño sermón que vamos á reproducir no deja de ser hombre de valía.

Cuando no tuviese otro mérito sobre nuestros microscópicos políticos colectivistas, el ciudadano Vandervelde siempre tendría el de la franqueza y el de resistirse á representar perpetuamente con el pobre pueblo esa vieja comedia de prometérselo todo para no darle nada. Al menos Vandervelde le da consejos.

Ahi va, pues, el pequeño sermón que el *leader* socialista de Bélgica dirige á sus adeptos tal como lo encontramos en la *Croix* de Paris, de cuyo periodico lo traducimos:

«El proletariado abriga la ambición legítima de conquistar el mundo; pero tened en cuenta que el mundo civilizado no se conquista con ignorantes, ineptos, borrachos y jugadores, esclavos de sus vicios.

«Si el proletariado triunfara sin que los obreros hubiesen realizado las evoluciones morales que son indispensables, su reinado seria abominable, y el mundo se hundiría en un lago de sufrimientos, de brutalidades y de injusticias tan grandes como las de ahora.

«He aquí porque el socialismo se os presenta, no sólo como escuela política, sino con la firme voluntad y legítima esperanza de trabajar seriamente en la elevación moral de las masas, al mismo tiempo que en su emancipación política y social.

«Está bien que difundais las ideas socialistas en las asambleas; pero mejor que esto es que todos os portéis con dignidad y honor, como corresponde á hombres libres.

«Lo que vale más que todo, vosotros lo veis, es respetar y amar á los compañeros de trabajo, sostenerles en la miseria, ayudarles en las asociaciones, alentarles en los sindicatos donde se reunen todas las debilidades individuales para comunicar fuerza á todas; respetar y amar á la mujer, esa mujer que cuida solícita vuestra casa, vuestros hijos, que atiende á vuestras necesidades y que á veces el obrero trata como no toleraría que el patrono le tratase á él; amar y respetar á los hijos, no brutalizarlos, no darles nunca el ejemplo de un padre embrutecido por la degradante embriaguez.

«Harto sé que estoy hablando en vano. A manera del chubasco que está cayendo allí abajo y que luego secará el viento y la acción del sol, se extinguirá también el eco de mis palabras. Algunos de vosotros habéis bebido copas antes de venir aquí y las beberéis al salir de aquí, y los habrá que volverán á ser intratables con sus mujeres y violentos con sus hijos, y los habrá que volverán á fiestas sanguinarias.

«Pero cuando uno habla como yo lo hago, no es que espere convencer inmediatamente. Las pasiones que esclavizan el hombre están mantenidas por hábitos y preocupaciones que no se desarraigan en un dia. Pero basta que una minoría escuche y comprenda: uno entre mil; en este caso ya es mucho. Luego vienen los otros.

«En cuanto á mí, no puedo ver diferencia moral entre un gomoso que va al tiro de palomos y el obrero que asiste á la riña de gallos; entre el jugador de la ruleta sobre un tapete verde donde pierde en una noche una fortuna y el trabajador que en la mesa de una taberna ó de un café se juega el jornal del dia ó el de toda la semana y deja sin pan á su mujer y á sus hijos.

«Si queréis tener el derecho á levantaros

contra los vicios de la burguesía, empezad por preservaros vosotros de tales vicios.»
¿Qué les parece á nuestros lectores del sermoncito socialista?

Es un discurso de esos que no suelen oírse en los clubs y en los círculos donde al obrero se le halaga, se le lisonjea, se le miente á fin de explotarle.

Un jefe revolucionario que usa con los suyos esa franqueza de lenguaje es siempre hombre de valía.

Claro es que no hay iglesia ni capilla donde no se predique contra la inmoralidad, contra el juego; pero ¿quién se atreve á hacerlo en una reunión socialista ó revolucionaria, donde se sabe que el auditorio en casi su totalidad acabaría por sublevarse contra aquel que les cantara tales verdades?

Noticias nacionales.

En el Congreso

Madrid 23. El Ministro de la Gobernación dá cuenta de los telegramas oficiales de Santiago de Cuba.

El Sr. Muro denuncia los abusos cometidos en un proceso contra cierta persona, víctima de un personaje político que quiere vengar sus agravios.

El Sr. Llorens excita al Gobierno para que active el pago á las clases pasivas de Ultramar, diciendo que es una vergüenza para España el ver pidiendo limosna por las calles de Madrid, a los que, inútiles por la guerra, tienen que esperar de la pública caridad el alivio á sus más apremiantes necesidades.

El Sr. Capdepón contesta que si el Gobierno se opone en este asunto no es por descuido, sino por las dificultades que hay para comunicarse con nuestras posesiones ultramarinas.

El propio ministro lee nuevos telegramas de Cuba, según las cuales continúa el desembarco de los norte-americanos en Santiago de Cuba.

El Sr. Junoy se ha lamentado de la poca consideración que el Gobierno tiene con el general Weyler pidiendo al general Blanco que informe acerca de las propuestas de recompensas hechas por aquél durante su mando en Cuba. Añade que esta conducta es tanto más de extrañar cuanto que accedió siempre y sin replicar á todo cuanto para su Ejército pidió al Gobierno el general Polavieja.

Se reanuda el debate sobre la responsabilidad de Filipinas.

El Sr. Romero Robledo dice que no aspirando al poder se propone ser benévolo para con el Gobierno.

Pero la benevolencia no es una mordaza.

Hoy es preciso buscar remedios á los males. Las responsabilidades que exigimos—añade—y la forma en que lo hacemos está muy lejos de ser un proceso.

Sigue el Sr. Romero Robledo su discurso censurando la imprevisión del Gobierno.

Dice que lo de Cavite ha sido una vergonzosa sorpresa; nuestros fuegos se hallaban

apagados, y mientras las aguas se tiñeron de sangre de héroes españoles los yankéas no tuvieron un solo contuso.

Dice que deben exigirse responsabilidades á los que juraron defender hasta morir nuestra bandera.

Pregunta por qué tardó tanto en salir la escuadra del almirante Cervera de Cabo Verde, y por qué ha salido tan tarde de Cádiz la del Sr. Cámara.

Lamenta que la primera de estas escuadras se halle inactiva en Santiago de Cuba mientras los yankéas desembarcan.

Pregunta si es cierto que han sido desmontados sus cañones, y dice que hicimos las escuadras para que sucumbieran con honra en defensa de nuestro pabellón, no para que contemplan como éste es ultrajado.

Añade que según los marinos, nuestros destroyers son los mejores del mundo, y sin embargo llegaremos á la paz sin haber disparado un sólo torpedo.

Excita al Gobierno á que si no tiene medios de defensa que lo diga.

Combate la idea de aceptar una paz que no sea honrosa en las actuales circunstancias.

Si aceptamos la paz, añade, seremos degenerados y envilecidos.

Es necesario seguir luchando, pero á la desesperada.

Si por nuestra desdicha se impone una transacción (por Dios lo pidó!) no entreguemos nuestra honra en manos de las Potencias. Es preferible tratar con los yankéas; así cuando menos no tendremos necesidad de pagar co-rruaje.

Censura la suspensión de garantías y dice que el Gobierno teme al pueblo porque comprende sus errores, si bien falta talento, iniciativa y fuerza de voluntad para remediarlos.

(Las mayorías increpan al orador: las minorías y el público de las tribunas le aplauden.—Tumulto).

El Sr. Romero á las mayorías: «Hay que ser españoles».

Pregunta al Gobierno si quiere cerrar las Cortes y dice que teme que al cerrarlas cierre los últimos horizontes que dentro de la legalidad vigente restan al pueblo español.—(Aplausos).

Le contesta el Sr. Auñón que califica de insultos é injurias las palabras del Sr. Romero Robledo.—(Grandes protestas en las tribunas y escanos de las minorías).

El Sr. ministro de Marina: «Sí, señores; injurias insultos».—(Más protestas.—Tumulto).

El Sr. Auñón, procurando imponerse: «Las censuras hacia el almirante Cervera y las dudas del Sr. Romero acerca del valor de nuestros marinos son intolerables».—(Rumores).

El Sr. Romero protesta.

El Ministro de Marina: «La escuadra salió de Cabo Verde cuando pudo».—(Rumores).

«Tuvo que comprar carbón á precios subidísimos».—(Rumores).

El orador, esforzándose por hacerse entender, habla de Cavite, pero sus palabras quedan ahogadas por las voces de protesta del público y de las minorías.

Se restablece el orden, y el Sr. Auñón censura á la prensa, á la que acusa de haberle atribuido declaraciones que nunca formuló.

El Sr. Gasset le increpa.

El Sr. Romero protesta.

Una voz: ¡Vámonos!

Diputados de oposición, periodistas y público abandonan la Cámara.

Se levanta el Sr. Sagasta y dice que el discurso del Sr. Romero ha sido muy inconveniente.

El Sr. Salmerón le pregunta si es cierto que mañana se cerrarán las Cortes.

El Sr. Sagasta. Sí lo es que pienso cerrar las Cortes apenas termine este debate, y aunque no hubiese pensado hacerlo, bastaría lo ocurrido hoy para que adoptase esta medida.

La sesión ha terminado del modo más borrascoso.

Telegrafían de Berlín que ha zarpado del puerto de Kiel, con rumbo á Manila, el crucero alemán «Princesa Wilmore» que completará la división de cruceros que manda el almirante Diedrichs.

Dicen también que el «Ancona» está fondeado en Cavite y que además fondearán en Manila cuatro barcos alemanes y son el «Kaaiserin», el «Augusta», el «Erosion» y el «Kormoran», que forman la escuadra que manda el príncipe Enrique, compuesta de 9.970 tripulantes y 91 cañones.

Dicen también los despachos que Aguinaldo proclamó el gobierno independiente el día 12 asumiendo la presidencia.

—Despachos recibidos de París comunican que la prensa francesa se muestra cada vez más hostil á España con motivo de afirmarse que hay negociaciones entabladas entre los gabinetes de Berlín y Madrid para llegar á un acuerdo en la cuestión de Filipinas.

—Londres.—The Times publica extensos despachos de su corresponsal en la Habana.

En ellos se dice que el general Blanco ha reforzado con seis batallones las tropas que defienden las costas.

Hay víveres para algun tiempo. El ejército levantadísimo y gran entusiasmo entre la opinion.

—De la Habana comunican que habiendo tenido noticia el capitán del vaporcito «Diego» de que los insurrectos tenían un depósito de armas y municiones en Cayo Piedra dirigió el vaporcito hacia este punto, logrando apoderarse de las mismas después de una arriesgada operación.

—Mañana en la capilla de Palacio el rey celebrará su primera comunión. A la ceremonia no asistirá más que la familia real. Le administrará el sacramento el Obispo de Sión. Por la tarde el Padre Cardona le administrará la confirmación.

—Telegrafían de Washington que MacKinley ha ordenado al comodoro Dewey que se abstenga de saludar el pabellón de Aguinaldo, pues de realizar dicho acto vendría á reconocerse oficialmente la república filipina, cosa que no conviene á los Estados Unidos.

—Según dicen de Londres los telegramas de Viena que allí se reciben aseguran que se proyecta una inteligencia entre los Gabinetes europeos para abrir discusión sobre la cuestión filipina.

También se dice que el Gobierno ruso se dispone á enviar una escuadra á Filipinas.

—Un telegrama de Cádiz comunica que las pruebas particulares llevadas á cabo en aquel puerto del nuevo submarino han sido brillantísimas. Se rige por un mecanismo parecido al de los relojes.

—Se asegura por un periódico inglés que el emperador Francisco José ha dado pasos para lograr que S. S. León XIII intervenga de nuevo para el restablecimiento de la paz entre España y los Estados Unidos.

—Telegrafían de New York que han llegado á ser de tal calibre las mentiras que escriben los periodistas americanos, que el público empieza ya á desconfiar de la prensa que antes consideraba como el evangelio.

El general Correa ha llevado á la firma de

la Regente, entre otros los siguientes decretos;

Nombrando capitán general de Sevilla al general Ochoa; capitán general de Aragón al marqués de Ahumada, y gobernador de Melilla al general Alameda.

Un caso extraordinario

Escriben desde Roma á la *Croix*.

Hay en la provincia de Avellino, un reducido pueblo de 837 habitantes llamado Castelvenero en el que acaba de ocurrir el siguiente hecho.

Una mujer del pueblo tuvo una visión en la cual apareciósele la Santa Virgen y le manifestó, que hiciese escavaciones en un terreno próximo al cementerio llamado vulgarmente *Luatre moggis*, y que encontraría bajo una bóveda un cuadro con la efigie de la celestial Señora, bajo la advocación de la Dolorosa.

La Santísima madre de Dios, indicó á la dichosa hija del pueblo, que su deseo es, que está su Imágen sea expuesta á la veneración de los fieles, prometiendo por su mediación gran número de gracias y dones.

Al relatar la visión tenida, indicaba minuciosamente como prueba de la veracidad de lo manifestado por ella, todo lo que se encontraría al hacer las escavaciones cual si tuviese á la vista lo que ocultaba la capa geológica.

No hubo dificultad alguna para obtener del propietario el permiso necesario para llevar á cabo las escavaciones y el entusiasmo crecía á medida que se convencían los circunstantes de la exactitud de lo que había dicho la vidente.

Al llegar á 30 metros (damos esta cifra hipotéticamente por más que en ella están acordes los diversos relatos que hemos oido encontraron la bóveda indicada: derribáronla y hallaron el cuadro de la Virgen de los Dolores tal como lo había descrito la buena mujer.

La autoridad eclesiástica se personó en dicho sitio y Monseñor Jarnachino Obispo de Cerreto Samita fué en persona á cerciorarse del suceso; esperándose con impaciencia saber el resultado de sus gestiones.

Según cuentan los peregrinos, lo más extraordinario es que las aguas de aquel sitio se han tornado milagrosas y nos dicen que se han verificado una porción de curaciones milagrosas é instantáneas. Estos son los hechos. La autoridad eclesiástica hará luz sobre ello.

Del *Courrier de Bruxelles*.

Egoísmo y desgobierno

Léanse las siguientes líneas de *El Tiempo*; no estamos acostumbrados á verlas escritas todos los días:

«La falta de gobierno que se quiere ocultar con la circulación de mentiras, que se sirven en extraordinarios por Agencias telegráficas, haciendo creer al público en fantásticos viajes de las escuadras, en apariciones de buques inesperados, salidos de las espumas del mar, en triunfos, en derrotas, en idas y venidas, da lugar al descontento en que el país vive; á que se crea, ora en maravillosos inventos, que todavía no conocen los que debieran estudiarlo, ora en viajes increíbles y en noticias que llevan á la opinión sin descanso desde la alegría al desaliento; ora, en fin, en supuestas negativas á entrar en combate, de elementos que siempre han demostrado su abnega-

ción, su disciplina, su patriotismo y el culto profesado á lo religión de su deber.

Y mientras esta confusión crece y crece, amenazando concluir con la seriedad que en el país queda, algunos políticos aprovechan, para su negocio particular, las circunstancias, y dentro del partido liberal se preparan los grupos enemigos á buscar posturas que les permitan rehacerse á costa de sus males, y los carlistas buscan base para sus esperanzas en las desdichas públicas, y los republicanos revolucionarios tocan á rebato para prepararse á tristes aventuras, y hasta el Comité del negocio castelarino trata de colocar á la vista su mercancía, aprovechando propagandas periodísticas para tratar de expender las acciones de esa empresa descabellada.

¡Pobre España!, ahí tienes la silueta de los que intentan y creen poder gobernarte.

Gacetilla.

Según leemos en el Diario de las Sesiones de Cortes correspondiente al día 15 del corriente, ha sido proclamado senador por la provincia eclesiástica de Valencia el Excelentísimo Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, Obispo de esta Diócesis.

Ha sido ascendido á general de Brigada el Coronel del Regimiento del Rey Don Leopoldo Ruiz. Con tal motivo fué obsequiado en Mercadal con una serenata por la banda del inmemorable del Rey.

Obras. Por la dirección de Obras públicas se ha señalado el día 30 de Julio próximo, á las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras del proyecto reformado del muelle del interior del puerto de Ibiza, provincia de Baleares, cuyo presupuesto de contrata es de 817.957'47 pesetas.

Expedientes. Por la Comisión mixta de Reclutamiento, se ha dictado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos de la isla, encargándoles que antes del día 30 del corriente, remitan los expedientes justificativos de exenciones alegadas por los mozos que hayan sido declarados soldados condicionales en el juicio de exenciones para el reemplazo del corriente año, y en la revisión de los tres anteriores que tengan algún hermano no impedido para el trabajo que haya de cumplir diez y siete años hasta el 15 de Julio próximo señalado por la ley para que tenga efecto el ingreso en Caja.

Generosidades. Leemos en el *Diario de Barcelona* que el viernes último fue entregada en Cádiz al capitán y tripulantes del vapor-correo *Montserrat* la recompensa de 30.000 pesetas, hecha por el Sr. Marqués de Comillas á dicho buque, por sus brillantes servicios al forzar dos veces el bloque de Cuba. En el reparto han correspondido 5.000 pesetas al capitán, señor

Deschamps y 2.500 al primer maquinista. El resto quedó distribuido entre los cien individuos de la dotación en proporción á sus sueldos respectivos, desde el primer oficial á razón de 1.500 pesetas hasta el tripulante de la última fila, que percibió 150 pesetas.

En otro periódico también leemos que en Cádiz insistese el rumor, cuyo fundamento se ignora, que el marqués de Comillas ha comprado cuatro magníficos acorazados al gobierno chino, para cederlos al de España. Con este motivo se hacen allí no pocos comentarios agradables.

El próximo jueves, 30 del actual, habrá en la iglesia de San Agustín la práctica del «Día de retiro», verificándose los ejercicios de costumbre á las cinco y media y nueve y media de la mañana, y á las tres y media de la tarde.

La banda del Regimiento de León, tocará mañana por la tarde en la plaza del Borne, las siguientes piezas de su escogido repertorio:

- 1.º Colón, Pasodoble.—Calvist.
- 2.º Sansón et Dalila, Fantasia.—Sainz Saenz.
- 3.º Les Sirenes, Walses.—Waldteufel,
- 4.º Las Mujeres, Polka.—Jimenez.
- 5.º Milagros, Mazurka.—C. Sanchez.
- 6.º La Czarina, Pasodoble.—Chapi.

Copiamos de «El Grano de Arena»:

Esta mañana á las siete á celebrado su primera Misa en la parroquia de Santa María el nuevo sacerdote-Rdo. D. Gabriel Conforto y Tuduri, apadrinándole en tan solemne acto los Reverendos Sres. D. Juan Morillo, Económo de la expresada parroquia y D. Bernardo Tuduri, Beneficiado de la misma.

Han recibido la sagrada Comunión de manos del nuevo celebrante, además de sus señores padres y hermanos, muchos de sus amigos, siendo numerosa la concurrencia al besamanos que se ha efectuado durante el solemne canto del Te-Deum.

Felicitemos muy de veras al joven Sacerdote y á su apreciable familia.

Las últimas «Revistas Mercantiles» de Cuba y Puerto Rico que hemos recibido alcanzan hasta el día 20 de Mayo. En ellas se consigna el alza rápida que han experimentado todos los artículos, la mayoría de ellos acaparados por gente rica que ha hecho grandes provisiones de boca en previsión de seguros conflictos. Las situaciones de aquellos mercados la califican de muy grave dichas revistas, toda vez que la mayoría de los artículos, de primera necesidad escasean, llegándose á pagar el arroz á 6 pesos el kilo.

Según denuncia á un colega persona que merece entero crédito, desde Port-Bou y Los Limites (La Junquera) se introducen en Francia muchas é importantes cantidades de plata acuñada, á pesar de los esfuerzos que hacen los empleados de ambas aduanas con el fin de cumplimentar las disposiciones del real decreto que prohíbe la exportación del metal blanco. No es de extrañar, pues, que en muchas comarcas se haga sentir la falta de monedas de plata, lo cual dificulta en gran manera la venta al

détalle y causa no pocas desazones al pequeño comercio. Bueno sería que, además de redoblar la vigilancia en todos los puntos fronterizos, se estudiará el medio que hiciera eficaz lo dispuesto en el mencionado real decreto, pues de lo contrario acabará por emigrar la poca plata que circula.

Leemos:

El canónigo magistral de nuestro Cabildo, Sr. Campins, electo obispo de Mallorca, espera recibir las bulas, que han pasado del Consejo de Estado al ministerio de Gracia y Justicia, para marchar á Madrid donde será consagrado.

ULTIMAS NOTICIAS

El almirante Sampson á telegrafado que ayer comenzó un nuevo bombardeo contra la plaza de Santiago de Cuba, y que no cesará el fuego hasta que haya capitulado dicha plaza. El general Shafter le ayudará desde tierra.

La escuadra española al mando del almirante Sr. Cámara pasó el 21 del actual á la altura del Cabo Bou (Túnez). Mañana llegará á Port-Said.

Los corresponsales telegráficos aseguran que el Gobierno de Washington ha dispuesto que tres cruceros yankees se dirijan á España para bombardear algunos puertos.

En los círculos políticos de Madrid se insiste en que está planteada la crisis.

Los periódicos de Washington se hacen eco del rumor propagado en aquella ciudad de haberse librado en Santiago de Cuba un sangriento combate, en el cual perecieron dos mil yankees.

El Sr. Silvela, Jefe del partido de unión conservadora, ha visitado á S. M. la Reina visita que es muy comentada.

La escuadra Cámara compuesta de dos acorazados, dos cruceros protegidos, tres caza-torpederos y cinco trasatlánticos ha llegado á Port-Said, siguiendo su marcha con rumbo á Suez.

El Gobierno ha dispuesto que cuatro mil hombres estén dispuestos para cumplimentar las órdenes que recibirán de Madrid.

Cablegrafían de Filipinas que en Ilo-Ilo reina completa tranquilidad. Dos mil españoles ocuparon la plaza y se activan los trabajos para fortificarla.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 28.—3'40 m:

Telegrafían de Washington que el departamento de Marina de los Estados Unidos publica la noticia de que el comodoro Watson sale de New York con el objeto de unirse á Sampson y tomar el mando de la escuadra que zarpará á bombardear los puertos españoles.

NOTICIAS VARIAS

Los cigarros habanos han sufrido un aumento de 15, 10 y 5 céntimos cada uno.

Las cajetillas de cigarrillos de la misma procedencia un 20 por 100 del valor que antes tenían.

El trabajo manufacturado en las fábricas peninsulares no ha tenido aumento.

En las expendedorías hay tarifas con los nuevos precios.

El Sr. Prieto y Caules en la discusión de los presupuestos hizo notar al gobierno la poca equidad que hay en el reparto de la contribución territorial, pues mientras en unos pueblos se paga un tanto por ciento módico y racional en otros viene á pagarse del 30 al 40 por ciento.

El ilustre general barón de Charete, ha llegado hace pocos días á Bruselas, y los zuavos pontificios de la capital de Bélgica dieron un banquete en su honor.

El veterano general, que no tiene pelos en la lengua, pronunció un discurso de tonos enérgicos, diciendo que León XIII puede contar en cualquier momento con él y con sus compañeros de armas para defender con las armas los derechos sacrosantos de la Sede Apostólica.

El gabinete Rudini ha pedido explicaciones al Gobierno belga, el cual todavía no ha contestado.

De todos modos, lo dicho por el general Charete dicho está, y el Gobierno italiano tendrá que conformarse.

En ambos lados de la bahía de Palma de Mallorca, adaptadas al terreno, se han construido tres órdenes de trincheras para infantería. Dos baterías defienden la boca del puerto y están á su vez apoyadas por los fuegos de fusilería de las trincheras. La adaptación de estas á la topografía del terreno las hace completamente invisibles desde el mar.

Las dos compañías del regimiento regional, núm. 1, que al mando del teniente coronel de dicho cuerpo don Francisco de P. Monasterios, han realizado los trabajos de fortificación, acampan en un bosquecillo, inmediato que se levanta á la izquierda de la «Coleta». Los soldados han formado en el interior de las tiendas camastros con ramaje de pino sostenido por piedras que les preserva de la humedad del suelo.

Frente á sus tiendas los oficiales han construido un *parterre*.

El campamento está dividido por una anchurosa avenida en la cual se han colocado asientos de piedra.

Un despacho particular de la Habana da cuenta de que el general Blanco ha dado una nueva organización al Ejército de la isla de Cuba, dividiéndolo en cuatro Cuerpos al mando de los generales Parrado, Aguirre, Salcedo y Linares, además del de la trocha que manda el general Castellanos.

Añade que el general Pando ha regresado á la Habana.

El tiempo.—Algunos astrónomos anuncian que durante los meses de Julio y Agosto habrá días de horrible calor á causa de los vientos sólidos del Sahara, cuya influencia perniciosa llegará hasta nosotros.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devoción de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. está en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 céns.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva colección de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galería dramática infantil, colección de piezas representables á 25 céns.
Estampas, emblemas, alegorías y rosarios.

Manual de consumos.—2 pesetas.

LA ARMADA ESPAÑOLA

PRECIOSAS ACUARELAS

REPRODUCIDAS POR EL FOTOCROMOGRABADO

à 4 reales cuaderno en esta imprenta

Se ha recibido el cuaderno 2.º que contiene las simil-acuarelas: acorazado Carlos V, Infanta Maria Teresa, crucero Alfonso XIII y destroyer Furor.

GRAN CERERÍA

ESPECIALIDAD en CIRIOS, BLANDONES, MACHAS, CANDELAS y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfección al peso, forma y gusto de cada país en **ceras puras de abejas** garantida para el culto católico, y con buenas mezclas de varias clases y precios. «Sin humo, olor, ni derrame carbón.» **BLANQUEO DE CERAS** en gran escala, puras sin mezcla. **CERAS AMARILLAS** de todas procedencias. Cerecina, Parafina, Estearina, etc., etc.



Fábrica de bujías ESTEARICAS Y TRANSPARENTES, BLANCAS Y COLORES de todas clases y varios precios. Cirios y blandones estearicos de todas dimensiones.—Casa fundada en 1858.

Expediciones á todos los puntos de la Península y Ultramar.

MECHA INSTANTÁNEA PARA ILUMINACIONES

12 MEDALLAS de primera clase Diploma de honor

SALVADO Y SALA

PRINCESA, 40 BARCELONA Teléfono 428

Se remiten notas de precios y catálogos ilustrados gratis.

Zapatos de Canadá con hebillas para hombre á 7 pesetas par.

Zapatos de charol con lazos para hombre 7 pesetas.

Borceguíes charol y cabritillo para hombre 7'50 pesetas.

Zapatos de charol badana para señora tres pesetas.

Se venden calle del Rosario num. 13.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.